


Президент РФС в Воронеже
Вчера  президент Российского футбольного союза Николай 

Толстых, прилетевший накануне в Воронеж из Омска, принял 
участие в семинаре руководителей областных футбольных 
федераций Черноземья. На семинаре обсуждалась «Страте-
гия развития футбола до 2020 года». В тот же день президент 
РФС встретился с губернатором Алексеем Гордеевым. Затем 
Николай Толстых побывал на главном стадионе Воронежской 
области. Напомним, Воронеж, как и Грозный, претендует при-
нять 1 июня финал Кубка России по футболу. Ближе к вечеру 
президент РФС встретился с воронежскими журналистами в 
Музее спорта. Подробнее о пребывании футбольного чинов-
ника в Воронеже – в ближайшем номере «Коммуны».

«Культурная» отставка
Вчера губернатор Алексей Гордеев принял отставку Ивана 

Образцова -  руководителя департамента культуры и архивного 
дела Воронежской области. Как сообщает Управление по взаи-
модействию со СМИ правительства Воронежской области,  он 
покидает свою должность по собственному желанию с 1 апреля. 
Алексей Гордеев поблагодарил  Ивана Образцова за многолет-
ний добросовестный труд. Кандидатура нового руководителя 
департамента культуры и архивного дела будет утверждена 
лишь после консультаций с творческими союзами Воронеж-
ской области, а также профсоюзом работников культуры.

Год прошёл, главы отчитались  
 В правительстве  Воронежской области завершилось 

рассмотрение докладов глав администраций всех муници-
пальных районов и городских округов  об итогах социально-
экономического развития за 2012 год и перспективах на 2013 
год. Члены регионального правительства и руководители 
исполнительных органов государственной власти, входящие 
в состав рабочей группы, не только высказали свою оценку 
деятельности глав, но и дали рекомендации по развитию 
муниципалитетов. После заседания экспертной комиссии 
будет определён рейтинг муниципальных образований по 
четырём  группам, сформированным в зависимости от уровня 
налоговых и неналоговых доходов на душу населения. 

Медицина: новые подходы
Более 3200 специалистов посетили ежегодную весеннюю 

выставку «Здравоохранение» за два дня её работы в Воронеже. 
Современное оборудование, технологии, инновационные раз-
работки в медицинской сфере продемонстрировали компании 
из разных российских городов, начиная Ростовом-на-Дону и 
кончая Барнаулом. Состоялись десятки научно-практических 
конференций и семинаров,  а также VIII Молодежный инно-
вационный форум. Как сообщает пресс-служба организатора 
мероприятия – Торгово-промышленной палаты Воронежской 
области - золотые медали и дипломы получили 12 участников 
выставки, в том числе фирмы из Москвы,  Наро-Фоминска, 
Курска, Ярославля и, конечно же, Воронежа.

Детям до шестнадцати
В Воронеже со 2 апреля стоимость проезда в троллейбусе 

снизится до пяти рублей. Но это нововведение будет действо-
вать для воронежских школьников, которым не исполнилось 
16 лет. Как рассказали в МКП «Воронежпассажиртранс», 
такое решение продиктовано необходимостью привлечь 
пассажиров. На предприятии надеются, что таким образом 
школьники и их родители станут чаще пользоваться услу-
гами муниципального транспорта. Кстати, прошлый опыт 
предприятия, когда при очередном повышении цен на проезд 
стоимость поездки в троллейбусе осталась без изменений, 
помог увеличить пассажиропоток в 1,7 раза.

Театр для него был жизнью
В Борисоглебске открыли мемориальную доску почётному 

гражданину города, Заслуженному работнику культуры РФ 
Владимиру Ильичу Мальшину. В Международный день теа-
тра она появилась на здании Борисоглебского драматического 
театра имени Н.Г.Чернышевского, которым он руководил 
тридцать семь лет, с 1974 по 2011 год. На торжественное от-
крытие пришли представители городской администрации, 
депутаты, работники культуры и театралы. Много тёплых 
слов сказали те, кто долгие годы работал, хорошо знал и 
любил Владимира Ильича, для кого он был светлым, энер-
гичным, ответственным и болеющим душой за театр и всех 
актёров человеком.

Школьная конференция
Вчера в воронежской гимназии имени А.П. Киселёва 

прошла областная краеведческая конференция школьников 
по математике, физике и химии «Киселёвские чтения». Её 
участниками стали учащиеся 5-11-х классов общеобразова-
тельных учреждений Воронежской области и других регионов 
страны. Организатором мероприятия выступили департамент 
образования, науки и молодежной политики Воронежской 
области, Воронежский государственный университет и гим-
назия имени А.П.Киселёва.

Аварию устранили
Вчера в Воронеже 43 жилых дома, две школы и детский 

сад остались без отопления. Причиной стал порыв трубы 
диаметром 50 сантиметров на теплотрассе по Ленинскому 
проспекту. С утра пятницы на месте начались работы по 
устранению утечки со временным прекращением подачи те-
плоносителя в жилые дома и социальные объекты. К часу дня 
все работы были завершены, началась подача тепла в дома, 
сообщили в информационно-аналитическом управлении 
городской администрации.
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Сообщения подготовили  
Евгения ДВоРниКоВА, Валерий КАзАноВ,  

Татьяна ПЕТРЕнКо, николай СТАРых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, без осадков; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура +1…+6.

31 марта по области – переменная облачность, ночью ме-
стами небольшие или умеренные осадки, преимущественно 
в виде мокрого снега; местами налипание мокрого снега, 
гололёд; днём местами небольшой или умеренный дождь; 
ветер юго-восточный, умеренный; температура ночью 
-3…+2, днём +1…+6, местами до +10.

1 апреля по области – переменная облачность, ночью 
местами небольшой дождь, днём без осадков; ветер юго-
восточный, умеренный, местами порывистый, сильный; 
температура ночью 0…+5, днём +10…+15.
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Возвращение «Героя»
Президент России Владимир Путин поддержал идею воз-

родить звание «Герой Труда». Соответствующая инициатива 
может быть реализована уже до конца текущего дня, пообещал 
глава государства, выступая на конференции Общественного 
народного фронта в Ростове-на-Дону. Как отметил Путин, ему 
известно, что «это не только позиция тех, кто у станка работает, 
что-то делает своими руками и головой, это позиция ведущего 
профсоюзного объединения», цитирует главу государства 
Интерфакс.

Пхеньян готовится к удару
Глава КНДР Ким Чен Ын отдал приказ вооруженным 

силам подготовиться к нанесению удара по американским 
военным объектам в Южной Корее и Тихом океане. По за-
явлению руководства страны план будет реализован в случае 
провокации со стороны противника. Такое решение Ким 
Чен Ын принял после того, как США отправили на базу в 
Южной Корее два стратегических бомбардировщика, спо-
собных нести ядерное оружие. В Вашингтоне заявляют, что 
они были отправлены на учения. США со всей серьезностью 
воспринимают северокорейские провокации и будут на них 
реагировать, заявил министр обороны США Чак Хейгел, со-
общает ИТАР-ТАСС.
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Валерий КаЗаноВ

Достаточно сказать, что 
именно ей принадлежит 
идея строительства домов-
интернатов нового типа в 
Воронежской области. Как 
известно, два таких дома для 
пожилых людей уже работа-
ют, а в прошлом году начато 
возведение ещё двух. Опыт 
воронежцев одобрен и реко-
мендован для распростране-
ния в стране. 

Депутат заверила членов 
палаты, что начатое дело 
будет продолжено. Уже во 
втором полугодии начнут 

возводить ещё два дома-
интерната. Предполагается, 
что строиться они будут на 
принципах государственно-
частного партнёрства. И, как 
отметила Карелова, бизнес 
проявил интерес к этому 
предложению.

Самое большое внимание 
Галина Николаевна уделяет 
работе с обращениями граж-
дан. В 2012 году  вместе с 
помощниками проведено 74 
приёма, к депутату обратились 
свыше 800 воронежцев. 

- Не сто процентов, - с со-
жалением сказала Карелова, 
- но 73 процента обращений 

получили положительное 
решение.

Важной остаётся задача 
включения Воронежской об-
ласти во все значимые феде-
ральные программы, и в 2012 
году удалось немало сделать. 

В здравоохранении, в допол-
нение к уже действующим, уда-
лось войти ещё в ряд проектов, 
среди которых очень важная 
для региона программа «Он-
кология». На цели развития 
онкологической помощи по 
программе модернизации реги-
онального здравоохранения в 
прошлом году направлено 480 
млн. рублей. Удалось продви-
нуться и в таком направлении, 
как развитие высокотехноло-
гичной медицинской помощи, 
на которую из федерального 
бюджета было получено свыше 
200 млн. рублей. 

– Совсем недавно подписа-
но распоряжение о распреде-
лении субсидий на 2013 год, 
и Воронежская область вошла 
в пятёрку регионов, которые 
получат наибольшую сумму 
федеральных средств – 386 
млн. рублей на оказание вы-

сокотехнологичной медицин-
ской помощи, – порадовала 
участников заседания Галина 
Карелова. 

В прошедшем году  региону 
дополнительно были выделе-
ны значительные средства на 
масштабную программу мо-
дернизации здравоохранения 
(федеральное финансирова-
ние – 5,3 млрд. рублей). На 
контроле депутата находилось 
строительство трёх объектов: 
акушерский корпус с женской 
консультацией в Борисоглеб-
ске; инфекционный корпус на 
150 коек областной детской 
клинической больницы №2; 
областной Центр по борьбе 
со СПИДом. Все они введены 
в строй. 

Сегодня, по мнению депута-
та, особого внимания в сфере 
здравоохранения заслуживает 
тема реабилитации. В Во-

ронежской области появится 
уникальный детский реабили-
тационный центр «Углянец».

- Наши планы амбициозны, 
но реальны, - убеждена Галина 
Николаевна. 

С переходом депутата Гос-
думы от Воронежской области 
Юрия Исаева  в госкомпанию, 
Галине Кареловой вплотную 
пришлось заняться и проек-
том партии «Единая Россия», 
связанным со строительством 
ФОКов. В 2012 году в проект 
вошли три спортивных объ-
екта, а в 2013-м удалось вклю-
чить в партийную программу 
ещё четыре – в Нижнедевицке, 
Борисоглебске, Кантемировке 
и посёлке Пригородном.

Подводя итоги, Галина Ка-
релова отметила, что успехи, 
которых удалось добиться ре-
гиону, – в полной мере заслуга 
всей воронежской команды. 

Подкреплено делом
Слово депутату | Первый заместитель председателя Комитета по труду, социальной политике и делам ветеранов Государственной 
думы РФ Галина Карелова отчиталась о своей работе за прошлый год перед членами областной Общественной палаты
Пожалуй, тем, сколько Галина Карелова делает для 
региона, не может похвалиться никто из коллег её 
«цеха». Галина николаевна – участник, а по целому 
ряду направлений – инициатор и руководитель многих 
социальных программ и проектов. 

Галина Карелова.

Ваше Высокопреосвященство 
Владыка Сергий! 

Примите поздравления с празд-
ником в честь Феодоровской иконы 
Божией Матери – небесной покро-
вительницы августейшего Дома 
Романовых.

Для воронежцев важно хранить 
историческую память. Совершён-
ная Вами литургия и панихида 
по царствовавшим государям и 
государыням в памятную дату  
400-летия воцарения на Российском 
престоле династии Романовых – это 
вклад в укрепление Российской 
государственности и дань памяти 
созидательному служению во благо 
Отечества. От всей души желаю 
Вам крепкого здоровья и помощи 
Божией в Ваших трудах и благих 
начинаниях.

С глубоким уважением, губернатор 
Воронежской области А.В.ГоРДЕЕВ

ПрАВИтельСтВеннАя 
телегрАммА

николай СтарЫХ

Региональное Управление Рос-
потребнадзора направило в мэрию 
Воронежа  деловую информацию  о 
ситуации по загрязнению атмосфер-
ного воздуха в городе. В ней чёрным 
по белому написано, что наш об-
ластной центр в целом относится 
к «территории риска», а на улицах 
Героев стратосферы, 20-летия Октя-
бря, Дарвина и других зафиксировано 
пятикратное (!) превышение гигиени-
ческих нормативов по содержанию 
азота диоксида, фенола и иных вред-
ных веществ.

У Геннадия Чернушкина, который 
стал исполнять обязанности мэра  с 
14 марта, вряд ли нашлось время для 
того, чтобы основательно вникнуть 
в экологическую ситуацию, но вот 
«зелёные» возлагают на него большие 
надежды, потому как предыдущие 
градоначальники не особо утруждали 
себя решением проблем, связанных с 
охраной окружающей среды.

 Некоторые «гринписовцы» наде-
ются даже, что Геннадий Викторович, 
будучи состоятельным человеком, 
продолжит свою благотворительную 
деятельность, но будет жертвовать 
заработанные в мебельной фирме 
«Ангстрем» средства не только на 
различные конкурсы и шоу, но и на 
озеленение Воронежа. 

А может, Геннадию Чернуш-
кину всё-таки  удастся «продви-
нуть» специальную программу  по 
озеленению города и выстроить 
«взаимовыгодные»  экологические 
отношения между муниципалите-
том, представляющим, конечно же, 
интересы простого большинства  
населения  и  строительным бизнес-
сообществом? 

На областном совещании, которое 
состоялось в прошлый четверг, круп-
ные застройщики и стройинвесторы 
метали гром и молнии в адрес мэрии 
– дескать, она сдерживает  прохожде-
ние нужных разрешительных и про-
чих документов. Заместитель главы 
горадминистрации Михаил Кир-
пичёв даже воскликнул в сердцах: 
«Но вы-то строите в неимоверных 
количествах!» 

Действительно, будущее Вороне-
жа – это будущее города в лесах. Но 
только в лесах строительных, а  не 
состоящих из деревьев  лиственных 
и хвойных пород. В частности, на 
левом берегу будет идти массовый 
снос ветхого и аварийного жилья. 
Продолжится, увы, и точечная за-
стройка,  хотя «лишь в порядке 
исключения». Зная «аккуратность» 
строителей, можно предположить, 
что деревьев в городе станет ещё 
меньше. 

окончание | Страница 2

Войти в историю университета
Высшее образование | Состоялось второе заседание Попечительского совета Воронежского государственного университета

Город в лесах
проблема | В европейских странах на каждого 
жителя приходится в среднем 16 квадратных метров 
лесонасаждений,  а в Воронеже – менее одного 
При этом столица Черноземья всё более напоминает каменные 
джунгли. Субботниками, которые проводятся пару раз в год, 
ситуацию вряд ли улучшить. нужны серьёзные финансовые вли-
вания, подкреплённые реальной заботой властей об экологии и 
совершенно иной, чем сейчас, подход строителей к природосбе-
режению.

Дмитрий Ендовицкий вручил сертификаты участникам проекта,  
внёсшим вклад в Фонд управления целевым капиталом ВГУ.

наталья СтолпоВСКая

Открылось заседание при-
ятной новостью: Попечи-
тельский совет пополнил-
ся новыми участниками. А 
значит, жизнь крупнейшего 
вуза Черноземья с каждым 
днём включается в интересы 
всё более широкого круга 
людей. Как выяснилось в 
ходе заседания, от взаимо-
действия с ними университет 
ждёт новых идей для своего 
дальнейшего развития, ин-
теллектуальной поддержки 
и организаторской помощи. 

Основные векторы разви-
тия вуза сегодня намечены 
в проекте программы разви-
тия Воронежского государ-
ственного университета на 
период до 2020 года. Ректор 
Воронежского государствен-
ного университета Дмитрий 
Ендовицкий в своём привет-
ственном слове сказал, что 
экономические и социокуль-
турные изменения, затронув-
шие Россию, требуют кор-
ректировки и актуализации 
программы развития вуза. 
Возникла необходимость 
пересмотреть ряд позиций 

документа с учётом образова-
тельного, научного, кадрово-
го, инновационного, инфра-
структурного потенциалов 
высшего учебного заведения. 
В качестве экспертов - чле-
ны Попечительского совета 
ВГУ: директор департамента 
образовательных программ 
Фонда инфраструктурных и 
образовательных программ 
Елена Соболева, председатель 
Фонда содействия инвести-
циям им. А.С. Попова Евге-
ний Юрченко, исполняющий 
обязанности мэра Воронежа 
Геннадий Чернушкин, пред-
седатель Совета директоров 
ЗАО «Страховая бизнес-
группа» Валерий Черников, 
в прошлом выпускник ВГУ 
- управляющий ValuePark 
Manager Dow Olefinverbund 
GmbH Дитер Хайнце и дру-
гие.
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Ключевым вопросом повестки дня стало обсуждение 
Программы развития Воронежского государствен-
ного университета до 2020 года. В числе важных 
тем - объявление начала публичной акции по сбору 
средств в Фонд управления целевым капиталом ВГУ 
и подготовка предложения по налоговым льготам 
для жертвователей, которое будет передано на рас-
смотрение Воронежской областной думы.
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Вот такие многоэтажные джунгли – не редкость для Воронежа.
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Проректор по инновацион-
ной деятельности и коммер-
циализации технологий ВГУ 
Татьяна Давыденко познако-
мила членов Попечительского 
совета с рабочим проектом Про-
граммы развития Воронежского 
государственного университета 
на период до 2020 года. В своем 
выступлении Татьяна Михай-
ловна обрисовала общие кон-
туры программы, перечислила 
её основные направления и обо-
значила задачи. В заключение 
пригласила участников заседа-
ния высказать свои мнения и 
соображения. Обсуждение про-
граммного документа прошло в 
виде острой и захватывающей 
дискуссии о месте университета 
в политической, экономической 
и социальной деятельности ре-
гиона. Главный акцент был сде-
лан на социальную миссию ВГУ. 
С учётом той ниши, которую вуз 
занимает в социокультурной 
жизни Черноземья, а также 
в связи с приближающимся 
столетием ВГУ, признание его 
ведущей роли в этом вопросе 
особенно важно. 

- Сегодня вуз готов принять 
от вас конкретные предложе-
ния, которые смогут отразить 
взгляд на университет со сто-
роны, - обратился к участникам 
заседания Дмитрий Ендовиц-
кий, - а также помогут актуа-
лизировать нашу деятельность. 
Для нас попечители – это, в 
том числе, и генераторы идей 
развития университета.

В процессе обсуждения со-
держательной части програм-
мы попечители высказали ряд 
замечаний. Вице-президент по 
государственным программам 
и кооперации с промышленно-
стью Сколковского института 
науки и технологий Алексей 
Пономарев подверг документ 
тщательному анализу, отме-
тив как его сильные стороны, 
так и моменты, нуждающиеся 
в более тонкой проработке. 
В частности, рекомендовал 
скорректировать некоторые 
направления программного 
документа с экономическими 
амбициями региона, а также 
гармонизировать его с целями 
и задачами мирового вузовско-
го сообщества. Свои мнения и 
пожелания озвучили Елена Со-
болева, Евгений Юрченко, де-

путат Воронежской областной 
думы Анатолий Шмыгалёв, 
директор по экономике ООО 
«РЕТ» Дмитрий Лапыгин, 
немецкий предприниматель 
Дитер Хайнце.

Следующим важным пун-
ктом повестки дня заседания 
стал старт акции по формиро-

ванию целевого капитала Воро-
нежского государственного уни-
верситета. Попечительский со-
вет поддержал создание такого 
капитала в формате эндаумент-
фонда – долгосрочного проекта, 
который призван накапливать 
финансы на перспективные на-
правления развития вуза. Сред-
ства эндаумент-фонда будут 
размещены в банках, а доходы 
от их использования начнут 
работать на интересы вуза. В 
числе четырёх учредителей 
эндаумент-фонда: Воронежский 
государственный университет, 
Ассоциация выпускников ВГУ 
и два физических лица - предсе-
датель Попечительского совета 
ВГУ, вице-президент по соци-

альным вопросам ОАО «Ново-
липецкий металлургический 
комбинат» Александр Соколов 
и исполняющий обязанности 
главы администрации городско-
го округа город Воронеж Генна-
дий Чернушкин. На сегодняш-
ний день утверждена структура 
управления эндаумент-фондом, 

прошли выборы правления 
фонда, а также его исполнитель-
ного директора, которым стала 
проректор по инновационной 
деятельности и коммерциали-
зации технологий ВГУ Татьяна 
Давыденко. Завершается фор-
мирование Попечительского 
совета эндаумент-фонда. Цели, 
на которые пойдут средства 
эндаумент-фонда, в первую оче-
редь предусмотрены Програм-
мой развития Воронежского 
государственного университета 
на период до 2020 года. Среди 
них могут быть как отдельные 
проекты, которые интересны 
Попечительскому совету фон-
да и Попечительскому совету 
университета, так и глобальные 

для вуза темы. Например, про-
екты, связанные с созданием 
Центра художественного твор-
чества студентов ВГУ, раз-
витием заповедника «Галичья 
гора», университетского бота-
нического сада. Сюда же можно 
отнести и инфраструктурные 
проекты, включающие созда-
ние IT-центра, строительство 
на территории университета 
современного студенческого 
кампуса. 

П р о с т о р  д л я  р а б о т ы 
средств эндаумент-фонда – 
необъятный. Вместе с тем 
внесённые на расчётные счета 
Фонда управления целевым 
капиталом средства могут 
оказать значительное влияние 
не только на деятельность 
университета, но и на ре-
путацию благотворителей. 
Для тех, кто станет заметным 
участником этого движения и 
внесёт свой вклад в развитие 
ВГУ, предусмотрена система 
знаков внимания. В их числе – 
создание галереи благотвори-
телей, утверждение именных 
стипендий, премий, грантов и 
пенсий. Наконец, присвоение 
имён благотворителей науч-
ным и учебным лабораториям, 
аудиториям. 

Члены Попечительского со-
вета единогласно поддержали 
инициативу депутата Воронеж-
ской областной думы Анатолия 
Шмыгалёва предоставить на-
логовые льготы для жертвова-
телей. Предложения по этому 

вопросу будут переданы на 
рассмотрение Воронежской 
областной думе.

- В ВГУ дан старт юбилей-
ной пятилетке: в 2013 году вузу 
исполняется 95 лет, в 2018 году 
университет готовится отме-
тить своё 100-летие, - подчер-
кнул Дмитрий Ендовицкий, - и 
в связи с этим важна поддержка 
выпускников, студентов, их 
родителей, преподавателей, по-
печителей, крупных и мелких 
компаний региона, федераль-
ных структур. Пожертвование 
в Фонд Управления целевым 
капиталом ВГУ – благодарная 
и благородная задача истинных 
патриотов. Это долгосрочные 
инвестиции в человеческий 

капитал, ориентированный на 
развитие региональной и фе-
деральной экономики. Наши 
основные принципы – уваже-
ние, доверие, прозрачность.

Александр Соколов:
- Попечительский совет – 

это дискуссионная площадка, 
где люди делятся своими зна-
ниями, опытом и в результате 
получают синергетический эф-
фект. Сегодня мы ещё раз стали 
тому свидетелями: услышали 
и обобщили мнения как уни-
верситетского сообщества, так 
и представителей серьёзных 
федеральных структур, учёных, 
бизнесменов. Наконец, дали 
старт акции – началу сбора 
средств в эндаумент- фонд Во-
ронежского государственного 
университета. Мы получили 
много полезной информации 
и пищи для размышлений на 
тему, каким образом можно 
ещё организовать пополнение 
этого фонда. Как работодатель  
я, конечно, заинтересован в 
человеческом капитале, часть 
которого – выпускники ВГУ. 
Они обладают знаниями и на-
бором компетенций, которые 
могут быть востребованы, в том 
числе и на нашем предприятии. 
Отсюда я делаю вывод, что 
эндаумент-фонд – важный ин-
струмент как для самого вуза, 
так и для тех, кто готов своим 
рублём помочь Воронежскому 
государственному университе-
ту и вместе с ним заглянуть за 
горизонт, увидев там будущее 
своих детей, будущее нашей 
страны.

У карты области
Верхнехавский район

СпраВка «коммуНы»
Попечительский совет Воронежского государственного уни-
верситета образован в ноябре 2012 года. В его состав вошли 
представители федеральных органов исполнительной власти, 
представители правительства Воронежской области, известные 
предприниматели, учёные. Основная задача новой структуры: 
помочь развитию университета. Это помощь в генерации идей, 
стратегических направлений, решение вопросов административ-
ного лоббирования интересов вуза и финансовое обеспечение 
интересов ВГУ. 

ЕСть Старт!
Воронежский университет гордится своими выдающимися 
питомцами, в то время, как они с честью несут высокое звание 
выпускников ВГУ, поддерживают связь с вузом, стремятся 
участвовать в его сегодняшнем дне, думают о его будущем. 
Всего один факт. 27 марта был открыт расчётный счёт для 
благотворительных взносов в Фонд Управления целевого 
капитала ВГУ. Одними из первых, кто внес вклад в форми-
рование целевого капитала ВГУ, стали: ректор ВГУ Дмитрий 
Ендовицкий - в размере своей месячной заработной платы (это 
100 000 рублей) и руководитель Воронежского регионального 
отделения Ассоциации молодых предпринимателей России 
Сергей Соколинский, в прошлом выпускник экономического 
факультета ВГУ. Он пожертвовал на развитие alma mater один 
миллион рублей в Фонд Управления целевого капитала ВГУ. На 
красивой ноте – вручении первому участнику благотворительной 
акции – благодарственной именной таблички, которая станет 
началом галереи благотворителей ВГУ, и завершилось второе 
заседание Попечительского совета ВГУ.
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Перед студентами высту-
пили руководители сельхоз-
предприятий, сотрудники 
администрации района. Они 
рассказали о своей работе, 
о перспективах, открываю-
щихся перед выпускниками 
вузов, об имеющихся вакан-
сиях. Район в последнее время 
демонстрирует рост и в про-
изводственной, и в социаль-
ной сфере, так что молодым 
специалистам будет где себя 
проявить.  

Студентов же интересова-
ли виды поддержки молодых 
специалистов, вопросы трудо-
устройства, уровень заработ-
ной платы, решение жилищной 
проблемы. По словам студента 

5-го курса Владимира Лопа-
тина, соблазн остаться после 
обучения в Воронеже велик, с 
другой стороны, хочется пора-
ботать и по специальности. 

Николай Котолевский от-
метил активность молодежи, их 
желание связать свое будущее 
с малой родиной. Он особо об-
ратил внимание на поддержку 
талантливой молодежи, на то, 
что именно в их руках - буду-
щее района. 

- Подобные ярмарки вакан-
сий интересны и полезны для 
обеих сторон. Они позволяют 
в диалоге обсудить актуальные 
вопросы, посмотреть на про-
блемы с разных точек зрения. 
Наш район заинтересован в 
молодых специалистах с пыт-
ливым умом и современной 

технической подготовкой. 
Поэтому мы будем стремиться 
к тому, чтобы встречи пред-
ставителей органов местного 
самоуправления с молодежью 
были регулярными, - сказал 

в заключение глава района. 
Полную информацию о 

вакансиях на предприятиях 
Калачеевского района мож-
но получить в Центре трудо-
устройства ВГАУ.

Специалистов ждёт село 
Время молодых | Дальновидные главы районов заранее присматривают себе молодые кадры
Глава администрации района Николай Котолевский 
вместе с руководителями ведущих сельхозпредприятий 
встретился со студентами ВГАУ имени Петра I. Зал был 
полон, что неудивительно: каждый десятый студент 
вуза – калачеевец. 

Николай Котолевский убедительно доказал, почему 
нужно выбирать работу в Калачеевском районе.

Экзамены для сельских управленцев
Подобные отчёты глав сельских поселений о проделанной 

работе по социально-экономическому развитию впервые прош-
ли в Верхнехавском районе. И ранее руководители сельских 
администраций ежегодно отчитывались перед жителями о 
своей деятельности. Но формат этих отчётов не был строго 
регламентирован. Нынешняя же кампания давала оценку 
деятельности местных администраций по конкретным пока-
зателям, таким, например, как формирование и исполнение 
местных бюджетов в соответствии с бюджетным законода-
тельством, уровень собираемости платежей за предоставление 
коммунальных услуг, организация выездной торговли в мало-
населённых пунктах. Для этого в течение отчётного периода 
проводился мониторинг развития сельских поселений, а также 
была образована экспертная группа по подведению итогов 
эффективности развития сёл в минувшем году. 

У молодых – свой парламент
В Верхнехавском районе начал работать Молодёжный 

парламент. Первый его созыв состоялся семь лет назад, но 
впоследствии парламент был распущен.

Участниками нового созыва стали более 30 активистов из 
райцентра и Спасской средней школы. На мероприятии также 
присутствовал глава администрации района Сергей Василенко. 

На заседании 
избрали членов 
Молодежного 
парламента и 
утвердили план 
работы на пер-
вое полугодие. 
Председателем 
м о л о д ё ж н о й 
о р г а н и з а ц и и 
стал Николай 
Беляев.

На заседании Молодёжного парламента.

Пудовые надои
В ООО «Хава-молоко» - 320 коров дойного стада. Все они 

ухожены и располагаются в чистых и отапливаемых живот-
новодческих помещениях. В среднем за сутки буренки этого 
хозяйства дают  по 16-17 килограммов молока при его жир-
ности выше базисной – 3,9-4,1 процента.

Директор ООО «Хава-молоко» Игорь Джавадов расска-
зывает:

- В целом зимовка проходит нормально. Животные ухоже-
ны, обеспечены необходимыми кормами. Правда, ощущается 
нехватка качественного сена, но эту проблему успешно решаем 
за счёт сенажа, силоса и комплексных кормов. Их запас обе-
спечит потребность животных в кормах до конца стойлового 
периода.

Зелёный наряд сёл и хуторов
Верхнехавский район лесами не располагает, тем не менее 

1800 гектаров его территории занято придорожными, овраго-
балочными и полезащитными лесопосадками. 

Во многих населённых пунктах имеются небольшие парки и 
скверы. Для поддержания их в надлежащем состоянии ко всему 
прочему требуется и своевременная замена отмерших насажде-
ний. Именно для этих целей, а также для обустройства новых 
зеленых зон только за последние три года завезено и посажено 
на территории райцентра и сёл свыше пяти тысяч деревьев и 
кустарников. Часть их приобреталась на бюджетные средства, 
а часть была выбрана из так называемого самосева.

Память о земляке 
В селе Шукавка открыли мемориальную доску в честь 

своего земляка Игоря Коробкова, 13 лет назад погибшего в 
Чечне. Он героически погиб 6 марта 2000 года, прикрывая 
в бою своих товарищей от неожиданно напавших боевиков 
в районе станицы Ассиновская. Посмертно наш земляк на-
граждён орденом Мужества.

В день его трагической гибели 
возле школы, где учился Игорь 
Коробков, собрались родные, 
сослуживцы,  односельчане, уча-
щиеся и педагоги местной школы, 
руководство райотдела полиции. 
На митинге памяти прозвучало 
много добрых слов в честь достой-
ного земляка. Открытие мемори-
альной доски было доверено сыну 
Игоря Коробкова, тоже Игорю, и 
полковнику Владимиру Уткину, 
под командованием которого он 
служил.

Огни на сельских улицах
В программу «Повышение энергоэффективности эконо-

мики Воронежской области» в прошлом году Верхнехавский 
район не вошёл. Однако все сельские поселения по техноло-
гическим вопросам наружного освещения на договорных от-
ношениях сотрудничали с филиалом МРС – «Центра» ОАО 
«Воронежэнерго». 

В результате в Шукавском и Александровском сельских 
поселениях не только восстановлено существовавшее ранее 
уличное освещение, но и установлено более двух десятков 
новых светильников. Значительно улучшилось положение в 
этом деле и в микрорайоне райцентра, а также в местах про-
ведения культурно-спортивных мероприятий. Только новых 
фонарей здесь установлено более сотни.

Здесь отходов не бывает
ООО «Воронежский завод растительных масел» является 

вторым по величине перерабатывающим предприятием в 
Верхнехавском районе. Это современное производство, в цехах 
которого в сутки перерабатывается до 280 тонн подсолнечника 
и вырабатывается соответственно 90 и 10 тонн рафинирован-
ного и нерафинированного масла.

В настоящее время предприятие полностью перешло на без-
отходное производство. Шелуху брикетируют и отправляют в 
Польшу, где её используют для отопления. Жмых реализуют 
сельхозпредприятиям на корм скоту, зола идёт на удобрения 
фермерских полей, а соап-стоки и жирные кислоты отправля-
ются на мыловаренные заводы.

«Бронза» у каратистов
Верхнехавские каратисты завоевали «бронзу» на чем-

пионате России по традиционному каратэ. В соревнованиях, 
которые проходили в городе Шуе Тульской области, прини-
мало участие более 50 спортсменов из 23 регионов России. 
Сборная Воронежской области была представлена 52 кара-
тистами, двое из которых – воспитанники Верхнехавского 
дома творчества детей и подростков Владислав Костинский и 
Алексей Баскаков. Ребята выступали в программе командное 
кумитэ. В своей возрастной группе вместе с воронежцами 
Кириллом Бердниковым и Джавиданом Гасановым они 
уступили лишь тульским и тольяттинским спортсменам, 
заняв третье место. 

Сообщения подготовили Станислав МОГИЛИН,  
Тамара ИВАННИКОВА, Оксана КОНИВЕЦ.
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Вряд ли получат с ходу 
«зелёное одеяние» и новые 
жилые массивы в районе 
Отрадного и других при-
городных сёл, куда город 
движется «уверенно, хотя и 
медленно». В самом Воро-
неже ситуация усугубляется 
тем, что здесь очень много 
старых тополей. Как ска-
зал поэт, «деревья умирают 
стоя, а поросль молодая не 
в чести».

 Похоже, по всем воронеж-
ским СМИ из пресс-службы 
облдумы разлетелась опе-
ративная информация об 
участии народных избранни-
ков в акции «Заочно посади 
дерево». В ней,  в частности, 
сказано: «Каждый депутат 
заочно уже принял участие в 
озеленении лесов, закупив по 
20 саженцев. А когда потепле-
ет, мы произведем их высадку 
с привлечением молодежи и 
ветеранов».

20 новых  деревьев  от 
каждого депутата  – это,  
разумеется, здорово. Но ведь 
Воронеж – город огромный, 
город-миллионник.  Тут впору 
всем и каждому вооружиться 
лопатами. Вот только кто и 
как сумеет поднять массы на 
благое дело?  К тому же депу-
таты должны не только брать 
на себя функции работяг-
озеленителей. Они же – за-

конодатели, распорядители 
бюджета!

Между прочим, Роспотреб-
надзор отнёс к «территориям 
риска» ещё и Борисоглебск, и 
Павловск. А разве легче стало 
дышаться в Новой Усма-
ни, Нововоронеже и других 
местах после того, как там 
сгорели хвойные насаждения 
жарким летом 2010 года?   

Интересный момент: в 
2012 году на развитие эко-
номики и социальной сферы 
региона было использовано 
180 миллиардов инвести-
ций, а объём работ по виду 
деятельности «Строитель-
ство» составил 34 милли-
арда рублей. Планы на год 
нынешний не меньшие. Вот 
только на работы по вос-
становлению лесов в об-
ластной бюджет на 2013-й  
заложено немногим  более  
53  миллионов рублей.

 Видно, не скоро зашумят 
дубравы вместо сгоревших 
сосновых боров. И когда мне 
говорят: «Хоть что-то - это 
лучше, чем ничего», я по-
нимаю: спасение утопающих 
– дело рук самих утопающих. 
Куплю весной 20 саженцев, 
ещё столько же – на внука, 
и посадим мы их в своём 
дворе. Иначе -  тоска зелёная 
одолеет, пока дождёшься от 
властьимущих реальной за-
боты об экологии родимого 
Воронежа.

Город в лесах

Войти в историю университета

Попечительский совет ВГУ – это дискуссионная площадка,  
где люди делятся знаниями и опытом.                                                      

Геннадий Чернушкин получил удостове-
рение члена Попечительского совета.

маргарита ГЛотоВа, 
пресс-служба УГМК

 В настоящий момент на 
Еланском участке меднони-
келевого месторождения в 
Новохоперском районе Во-
ронежской области проходит 
установка дизельной электро-
станции мощностью 100 кВт. 
Она позволит проводить под-
готовительную работу для 
сборки буровых установок, а 
также послужит обеспечению 
электроэнергией хозяйственно-
бытовых нужд геологов. До это-
го снабжение электроэнергией 
рабочего поселка геологов про-
исходило за счет нескольких 
маленьких электростанций. 

– Новый дизельэлектрогене-
ратор необходим для выработки 
электроэнергии по временной 
схеме до подключения к внеш-
ней электросети, - рассказывает 
генеральный директор ООО 

«Воронежгеология» Юрий Ко-
пейкин. – Ориентировочно это 
продлится несколько месяцев, 
пока мы не подготовим и не пе-
редадим всю разрешительную 
документацию, необходимую 
для подключения. После этого 
дизельная электростанция бу-
дет использоваться в качестве 
резервной на случай отключе-
ния электроэнергии.

В первую очередь прибытие 
электростанции на участок 
вызвало радость у самих гео-
логов: «Весна нынче выдалась 
суровая, морозная, и у нас в 
вагончиках, мягко скажем, 
не жарко, – рассказывает на-
чальник бурового участка, со-
трудник ООО «Уралмедьсоюз» 
Игорь Хатмутдинов . – Сейчас 
же у нас будет тепло, да и рабо-
та пойдет побыстрее». 

Разворачивания поисково-
оценочных работ ждут и мест-
ные жители. «К нам постоянно 

приезжают и спрашивают, не 
нужны ли нам работники в по-
мощь, интересуются условиями 
труда, оплатой, перспективами. 
Спрашивают, когда будут но-
вые рабочие места», - говорит 
машинист буровой установки 
ООО «Воронежгеология» Ва-
силий Бевз. 

– Как и повсюду в райцен-
трах области, у нас здесь не осо-
бо хорошо с трудоустройством, 
- говорит житель Новохоперска 
Виктор Литвиненко. – Чтобы 
там не говорили про будущий 
ГОК, для нас это шанс, никуда 
не переезжая, устроиться на 

нормальную долгосрочную 
работу.

– В ближайшие дни на участ-
ке также будут установлены два 
очистных сооружения, чтобы не 
загрязнять бытовыми стоками 
территорию, – рассказывает 
начальник воронежского пред-
ставительства ООО «Уралмедь-
союз» Алексей Чудинов. – Одно 
из них мощностью 50 кубомет-
ров в сутки, другое – 8.

В настоящее время на Елан-
ском участке продолжается 
бурение скважин. Пока пробу-
рена одна скважина глубиной 
54 метра.

Геологи обживаются в Елани
пресс-релиз | На Еланском участке никелевого месторождения  
устанавливается дизельная электростанция 

СпраВка «коммуНы»
ООО «Воронежгеология» - генеральный подрядчик  ООО 

«Медногорский  медно-серный комбинат», в мае 2012 года 
выигравшего конкурс  на геологическое изучение, разведку и 
добычу медно-никелевых руд  Еланского и Елкинского  рудопро-
явлений  (входит в УГМК). ООО «Уралмедьсоюз» – подрядчик 
ООО «Медногорский медно-серный комбинат».

Весне – дорогу
С 1 апреля на трассах, которые находятся в ведом-
стве ФКУ «Чернозёмуправтодор», начнутся основные 
ремонтные работы наиболее пострадавших за зиму 
участков дорожного полотна.

Кроме того, на всех участках дорог начнётся нанесение 
разметки, и уже к 1 мая дорожные службы приведут трассы 
в порядок.

Одновременно ведётся подготовка федеральных авто-
мобильных дорог к весеннему паводку и пожароопасному 
периоду. Подрядные организации на сегодняшний день рас-
чистили подмостовые русла рек для пропуска весенних вод,  
отверстия водопропускных труб ото льда, снега и сора, убран 
мусор с полосы отвода автомобильных дорог, обрезаны деревья 
и вырублены кустарники. Все дорожные службы полностью 
укомплектованы необходимой спецтехникой.

Несмотря на то, что, по прогнозам экспертов, сильного по-
ловодья этой весной в Воронежской области не ожидается, 
«Чернозёмуправтодор» для сохранения автомобильных дорог и 
искусственных сооружений, находящихся в его ведении, гото-
вится и к неблагоприятному варианту, сообщает пресс-служба 
«Чернозёмуправавтодора».

Евгения ДВОРНИКОВА.
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Русское слово
Раздел ведут Лариса Дьякова, Иосиф СтеРнИн

Про сланцы  
и авоську

Казалось бы, ничего общего: сланцы обувают на ноги, 
авоську носят в руках. Сланцы ассоциируются с лёгкостью 
(лето, море, отдых). Авоська олицетворяет прозу жизни (хлеб, 
колбаса, консервы, кусок масла или курица). А общее между 
ними всё-таки есть, и оно прячется в самом начале их речевого 
пути. Слова имеют интересное искусственное происхождение, 
но оно не помешало им стать чрезвычайно употребительными. 
Сегодня мало кто задумывается об истории их появления в 
языке, настолько органично они вошли в нашу речь, как будто 
были всегда.

Между тем слово «авоська» слетело и вошло в нашу речь со 
сцены. Комедийный персонаж знаменитого Аркадия Райкина 
показывал на сумку-сеточку и говорил по ходу действия такие 
слова: «А это авоська. Авось-ка я что-нибудь в ней принесу». 
Понятно, что слово образовалось от другого, очень русского и 
очень широкого по смыслу слова «авось» (а вдруг, может быть, 
глядишь, и повезёт, даст Бог). Кстати, Аркадий Исаакович 
очень гордился этим фактом и даже похвалился в одном из 
интервью: «…Неожиданно для себя мне удалось придумать 
новое слово… Если хотите, назовите это тщеславием, но я 
горжусь своим открытием».

 Ещё более удивительная история через несколько лет после 
«авоськи» произойдёт со словом «сланцы» Известным произ-
водителем резиновых шлёпанцев в Советском Союзе был завод 
«Полимер», расположенный в городе Сланцы Ленинградской 
области. Название города много лет выдавливалось на подошве 
пляжной обуви. И люди ошибочно начали принимать бренд за 
название обуви. Слово стало активно употребляться и теперь 
оно стало синонимом слова «шлёпанцы». 

В городе Сланцы проживает более 33 тысяч человек. Это 
красивый и уютный город на реке Плюсса. Химический завод 
появился здесь 50 лет назад. При том что здесь производят 
прокладки для железных дорог, плёнку, коврики, хоккейные 
шайбы, галоши, сапоги, кеды, изделия из пластмассы и много-
много других изделий, завод подарил нам название только 
пляжной обуви. Город же, в свою очередь, получил имя от 
горючего камня сланца, ведь возник он на месте сланцевых 
рудников. 

Вот такие удивительные слова есть в нашем языке. А ро-
дились они в прошлом веке с разницей в тридцать лет. Почти 
ровесники по языковым меркам! 
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виталий ЧеРнИков 

- В прошлый раз мы выступали 
в Воронеже года два назад. Про-
грамма прозвучит не новая. Но 

акценты мы постоянно меняем. 
Если после филармонии попадё-
те на концерт в пабе, почувствуе-
те разницу! – пообещал Иван 
Смирнов, выйдя на сцену. Он и 

сам не всегда знал: начав расска-
зывать про одну пьесу, мог начать 
играть в итоге что-то более, по его 
выражению, «уместное». 

Музыканты явно находились 

в отличном настроении, кото-
рое передалось и залу. Концерт 
в филармонии выглядел как 
чистейшей воды импровизация: 
казалось, что участники квартета 
и сами не знали, какую вещь за-
хочет сыграть отец-основатель 
квартета следующей. 

«Отец», кстати, вовсе не в 
переносном смысле. Квартет 
– проект, по сути, семейный. С 
гитаристом Иваном Смирновым 
играют его сыновья, один из ко-
торых тоже Иван (гитара), а вто-
рой – Михаил (перкуссия, кла-
вишные, аккордеон). Четвёртый 
участник -  Сергей Клевенский 
с многочисленными дудочками 
(на которых он играл в проектах 
с Сергеем Старостиным, Инной 
Желанной и другими известными 
исполнителями). 

- На каждом концерте я по-
казываю Ивану новую, - сказал 
он перед тем, как сыграть соло 
на  калюке, которую сам недавно 
сделал. 

У Сергея, кстати, существует 
и отдельный проект с Михаилом 
Смирновым Art Ceilidh, испол-
няющий музыку в кельтской 
традиции. На концерте же в фи-
лармонии традиции – русская ли, 
испанская ли, восточная ли - на-
ходились в постоянном диалоге: 
«Сейчас мы сыграем цыганскую 
сюиту. Это абсолютная цыганоч-
ка! Но в джазовом контексте», 
- так представлял Иван Смирнов 
одну из своих композиций. 

В джазовом контексте 
Музыка | В областной филармонии выступил квартет Ивана Смирнова 
Воронежский концерт, пожалуй, лучшего акустического гитариста России состоялся в 
рамках проекта «Джазовые сезоны». Впрочем, одним выступлением квартет не огра-
ничился. Музыканты провели в нашем городе два дня. Сразу после филармонии их 
ждали в ирландском пабе O’Hara (наверное, чтобы успеть туда, во втором отделении 
они играли несколько быстрее, чем в первом), а на следующий день – в книжном клубе 
«Петровский». 

На концерте  
в филармонии.
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виталий МухИн

Большую помощь в тот период 
Александру оказала жена Татьяна, 
ставшая его главным помощником, а 
также руководители предприятий, на 
которых Александр Викторович когда-
то работал. 

Осмотревшись, Гайдамачук от-
правился в районную администрацию 
с просьбой выделить отделению до-
стойное помещение. Вскоре районно-
му обществу инвалидов передали две 
комнаты площадью 64 квадратных 
метра. Практически половину занял 
реабилитационный центр с тренажё-
ром, теннисным столом и другими 
необходимыми атрибутами. Благо-
даря поддержке администрации и 
руководителей предприятий осилили 
капитальный ремонт.

Работа со спонсорами в Семилук-
ском отделении ВОИ – это отдельная 
тема для разговора. Именно спонсо-

ры подарили отделению массажёр и 
теннисный стол, который никогда не 
пустует. На деньги же спонсоров был 
куплен музыкальный центр с караоке.

– Сегодня они помогают нам и с 
продуктами питания, и с новогодними 
подарками, оказывают поддержку при 
организации спортивных мероприя-
тий, – говорит Александр. 

Ему повезло с единомышленника-
ми. Вместе они стали проводить КВН 
и игру «Что? Где? Когда?», ездить в 
бильярдный и боулинговый клубы. 

Само отделение, впрочем, тоже не 
почивает на лаврах – за последнее 
время оно выиграло уже два пре-
зидентских гранта по триста тысяч 
рублей каждый, за счёт которых здесь 
долгое время держали профессиональ-
ного психолога и открыли кружки при-
кладного творчества. В них инвалиды, 
включая подростков, учатся шить и 
вязать на специальных машинах, игра-
ют в шахматы, шашки. 

В нынешнем году запланировали 
провести у себя областную игру «Что? 
Где? Когда?», а также областную спар-
такиаду инвалидов. Традиционно в 
таких соревнованиях соревнуются до 
ста человек, и призов хватает на всех.

Обычными в отделении стали и 
поездки по святым местам области и 
близлежащих регионов. В прошлом 
году семилукские инвалиды посетили 
храмовые комплексы в Лисках, Воро-

неже, Ельце, Задонске и Костомарове. 
Состоялось шесть выездов в театры, 
океанариум, походы на байдарках и 
в цирк. 

Нынче также намечена обширная 
культурная программа. В том, что 
она будет выполнена, сомнений нет. 
Гайдамачук и его команда не могут и 
не хотят сидеть без дела. Уж кто-кто, 
а они-то прекрасно знают, что дорогу 
осилит только идущий.

Инвалидам не до скуки
общество | Как в Семилуках людям с ограниченными возможностями стало интересно жить

Главное – не победа, а участие в соревнованиях.

В этот день – 21 марта – встре-
чаются и зима, и будущее лето, 
а по вере целой восточной части 
Земли встречаются год прошлый 
и будущий в своих равновеликих 
ипостасях – равноденствии.

Дора ГоРДИна

И когда эта точка равновеликой 
силы начинается с того, что определяет 
духовность всякого человека – его и 
всеобщей культуры, то всегда особый 
добрый знак. Так случилось и у нас, в 
Воронеже, который отметил несколько 
знаменательных событий весны – Дни 
поэзии, театра, работников культуры. 
И первым – Всемирный день поэзии, 
который празднуется как раз 21 марта. 
Именно к нему был приурочен выпуск 
в Воронеже российского альманаха 
«День поэзии», в котором с его рож-
дения (в советские времена  - в 1955 
году) публиковались стихи лучших 
поэтов. «День поэзии» неоднократно 
прерывал своё существование. Воро-
нежу в этом году выпала честь вместе 
с несколькими ведущими российскими 
издательствами продолжить жизнь 
этого знакового издания. И наша «Ком-
муна», и московская пресса достаточно 
широко об этом событии рассказали 
на своих страницах. Московские, 
питерские, ведущие российские - и в 
том числе воронежские авторы вновь 
обрели свои голоса. 

Есть среди них и лауреат Мандель-
штамовской, Солженицынской «Но-
вой Пушкинской премии» и премии 
по культуре Правительства России 
уже этого года известный поэт, пу-
блицист, эссеист, член-корреспондент 
Российской академии словесности, 
член Патриаршего совета по культуре, 
автор многих книг, изданных в России 
и за рубежом,  Юрий Кублановский, 
приехавший отметить Всемирный день 
поэзии именно к нам, в Воронеж, где 

он в 2008 году участвовал в открытии 
памятника поэту Осипу Мандельшта-
му – всемирно известному автору «Во-
ронежских тетрадей», написанных им 
здесь в годы сталинской ссылки.

О своём первом знакомстве с тогда 
ещё самиздатовскими «Воронежски-
ми тетрадями» в годы своей учёбы 
в Московском университете Юрий 
Михайлович рассказывал на встрече со 
студентами, учёными, журналистами, 
пришедшими на большое культурное 
мероприятие, проходившее в ВГУ. 
Сюда же был приглашен и лауреат той 
же премии правительства по культуре, 
известный воронежский ученый-
литературовед, краевед и библиофил 
Олег Ласунский, знакомивший собрав-
шихся с переизданием своей постоянно 
обновляющейся «Власти книги», с 
историей и сегодняшним днём библио-
фильского движения.

Аудитория чутко реагировала на 
выступление гостей. Особенно много 

вопросов было задано Кублановскому 
о его коллегах – поздних шестидесят-
никах; об Иосифе Бродском, осуще-
ствившем издание за рубежом в 1981 
году книги Кублановского «Избран-
ное», за которую (а также за участие 
в тогдашнем «диссидентском» альма-
нахе «Метрополь» и за письмо с про-
тестом против выдворения из СССР 
А.Солженицына) Юрий Кублановский 
был в 1982 году выслан из страны. 
Восемь лет он жил без своей Родины, 
в которую чаял вернуться поэт, на-
стоящий гражданин России (по своим 
материнским корням он из русского 
духовенства). И именно он одним из 
первых изгнанников возвращается в 
1990 году в Москву, через несколько 
лет становится заведующим отделом 
публицистики, а потом и поэзии жур-
нала «Новый мир».

Естественно, вопросы, заданные ему 
после чтения им своих стихов, касались 
состояния современной поэзии, её тра-

диционных связей с русской классиче-
ской литературой. Юрий Михайлович 
давно уже написал об этом: 

Не надо вслед за обновленцами 
Нам перекрашиваться снова.
Мы остаемся ополченцами
Не всеми преданного Слова.

Именно так отвечал на вопросы о 
задачах поэзии  поэт и публицист на 
встрече в книжном клубе «Петров-
ский». Кублановский привез с собой 
несколько своих книг, в том числе  
«Посвящается Волге» (Юрий Михай-
лович родился в Рыбинске), и новую, 
уже 2013 года, она называется «Пере-
кличка». Поэт прочёл свои избранные 
стихи, которые ему особенно дороги. В 
них и блистательное владение  поэти-
ческой формой (А.Солженицын в своё 
время отмечал и «правдивую точность 
поэтического слова, и метафоричность 
языка» поэта), и, как писал Иосиф 
Бродский, «способность говорить о 
государственной истории как лирик 
и о личном смятении - тоном гражда-
нина».

В свой первый приезд в Воронеж 
Юрий Кублановский успел только 
побывать на могиле «ясной Ната-
ши» - Наталии Штемпель – музы и 
друга поэта Осипа Мандельштама. 
На этот раз вместе с воронежца-
ми – членами Союза российских 
писателей, наш гость посетил об-
ластной литературный музей имени 
И.С.Никитина, а также в Ново-
животинном – дом-музей друга и 
родственника А.С.Пушкина, поэта 
Д.Веневитинова, с чьими стихами, 
как оказалось, хорошо знаком. 

По-видимому, мы сможем ещё раз 
встретиться с поэтом Кублановским на 
воронежском июньском Платоновском 
фестивале, к которому  готовится у нас 
завоевавший популярность альманах 
«Ямская слобода», где будут опубли-
кованы  и тринадцать стихотворений 
Ю.Кублановского.

Поэзии весеннее равноденствие
Гость воронежа |Известный российский литератор Юрий Кублановский представил свой новый сборник

Ю.Кублановский, Г.Умывакина, О.Ласунский в конференц-зале ВГУ.

Спрашивали –  
отвечаем

Что означает слово «сленг»? Это то же самое, что жаргон? Как 
его правильно произносить?

Слово «сленг» правильно произносить с твёрдым Л. Это 
слово пришло из английского языка и обозначает общена-
циональный жаргон.

Жаргоны обычно распространены в речи отдельных групп 
людей – например, «предки» (родители) в молодёжном жарго-
не, «жмур» (труп) – в уголовном жаргоне и т.д. А если жаргон-
ное слово не принадлежит никакому групповому жаргону, но 
знакомо большинству людей и используется в неофициальной 
обстановке, оно принадлежит сленгу – например, «крыша 
поехала» (с ума сошел), «алкаш» (пьяница, алкоголик), «до-
стать» (надоесть, довести до крайней степени раздражения), 
«бабки» - деньги.

Как правильно ставить ударение в выражении «во-первых»?
В этом выражении ударение ставится на второй слог – «во-

пЕрвых». Ударение на последний слог характерно для нелите-
ратурной, просторечной, малограмотной речи.

Правильно ли говорить – «демобилизировался»?
Нет, такого слова в русском литературном языке нет. Есть 

глагол «демобилизоваться», в прошедшем времени он будет 
звучать так: «он демобилизовался». Кстати, с точки зрения пра-
вильности русской речи о солдатах, вернувшихся со срочной 
службы, строго говоря, не следует говорить «демобилизовался» 
- демобилизация предполагает, что перед этим была мобили-
зация, то есть призыв на воинскую службу в период войны, 
а  «уволился в запас». Но после окончания Отечественной 
войны слово «демобилизация» постепенно закрепилось и за 
увольняющимися в запас из армии в мирное время.

Каково значение слова «малодушный»?
Малодушие означает отсутствие стойкости, мужества, сла-

боволие. Это несколько более мягкое обозначение того, что 
называют трусостью.

Как правильно говорить – нормИрование или нормировА-
ние?

Для русского литературного языка характерно ударение 
на предпоследнем слоге – нормировАние; в глаголе ударение 
ставится так: нормировАть, в прилагательном – нормирОван-
ный  (рабочий день).

В последние годы часто слышу выражение «по жизни» - «я 
по жизни человек везучий» и т.д. Не правильнее ли говорить «в 
жизни»?

Действительно, это выражение сейчас часто можно услы-
шать, особенно в речи деятелей искусства, шоу-бизнеса, в речи 
молодёжи. Это сейчас модное выражение. Следует помнить, 
что оно является сугубо разговорным, используется только в 
устной непринуждённой речи. По значению оно совпадает с 
выражением «в жизни» и может быть свободно заменено вы-
ражением «в жизни».

Как правильно – Наталья или Наталия?
Дело в том, что существуют оба имени. В устной речи де-

вушку обычно называют Наталья, а вот в письменной речи, в 
официальном обращении, в официальных документах пишут 
по-разному – в зависимости от того, как имя записано при 
рождении. Надо быть очень внимательным при заполнении 
официальных документов, поскольку если будут разночтения, 
документ может быть в некоторых важных жизненных ситуаци-
ях признан недействительным. Писать надо так, как записано 
в свидетельстве о рождении и в паспорте.

Живу на ул. Димитрова. Все её называют по-разному. Как же 
всё-таки правильно ставить ударение в названии этой улицы?

В Воронеже действительно существуют два варианта про-
изношения – ул. ДимИтрова и ул. ДимитрОва.

Димитров – фамилия болгарская, и в самой Болгарии в раз-
ных регионах страны её произносят с ударением на второй или 
третий слог. Но улица в Воронеже названа в честь болгарского 
революционера Георгия Димитрова, которого в России называ-
ли всегда с ударением на второй слог – Георгий ДимИтров. По-
скольку улица названа в честь данного конкретного человека, 
правильным следует признать удаление – ул.ДимИтрова.

Что означает слово «лох» и откуда оно произошло?
Это слово пришло в современный русский язык из 

жаргона офеней – русских бродячих торговцев XVI-XVII 
веков. В их жаргоне «лох» означало деревенский мужик. В 
современном русском языке это слово также употребляет-
ся в сленге и обозначает необразованного, ограниченного, 
неразвитого человека, а также невнимательного, наивного 
человека, простака, разиню, лёгкую потенциальную жертву 
преступников.

Победители 
едут  
в Москву
Разработка 
студентов 
ВГУ поможет 
осуществлять 
навигацию и 
видеорегистрацию 
на дорогах
анастасия воРонИна

В ВГУ состоялся регио-
нальный финал студенческого 
кубка технологий Imagine Cup-
2013. В соревновании участво-
вали 15 студенческих команд 
из девяти университетов, в 
том числе из Липецка, Курска, 
Тулы и Брянска. Для них были 
проведены обучающий семинар 
координатора академических 
программ департамента страте-
гических технологий Microsoft 
в России Дмитрия Сошникова, 
онлайн-школа по предприни-
мательству, уникальный курс 
по всесторонней подготовке к 
организации своего стартапа 
при поддержке экспертов из 
Открытого университета Скол-
ково (ОтУС). Затем ребята 
продемонстрировали эксперт-
ному жюри свои инновацион-
ные проекты. 

Лучшей признана команда 
Ride Tracker Team из Воро-
нежского государственного 
университета. Студенты про-
демонстрировали приложение 
для Windows Phone, кото-
рое позволяет одновременно 
осуществлять навигацию и 
видеорегистрацию дорожной 
обстановки. Второе место было 
присуждено игровому проекту 
Earth Defenders (серии ком-
пьютерных игр для Windows 
Phone с яркими рисованными 
персонажами), представлен-
ному сборной командой Во-
ронежского государственного 
технического университета и 
ВГУ. Третье место получил про-
ект «Выбери будущее» коман-
ды Success из Воронежского го-
сударственного архитектурно-
строительного университета. 
Студенты представили прото-
тип системы профориентации 
для абитуриентов. Этот проект 
был признан экспертным жюри 
самым социально значимым.  

Первые две команды шесто-
го апреля поедут на российский 
финал в Москву, где будут 
бороться за право представ-
лять нашу страну на между-
народном финале в июле 2013 
года, который пройдёт в Санкт-
Петербурге. Там соберутся сту-
денты из ста стран. Победители 
получат гранты на развитие и 
реализацию своих проектов: за 
первое место в каждой из глав-
ных категорий соревнования 
вручается 50 тысяч, за второе – 
10 тысяч, за третье – пять тысяч 
долларов США. Кроме между-
народных призов три наиболее 
перспективные с точки зрения 
бизнеса российские команды 
получат мини-гранты от Фонда 
посевного финансирования 
Microsoft на общую сумму 30 
тысяч долларов США.

ОбрАзОвАНие

вести

Татьяны русского престола
В день памяти мученицы Татианы, дочери царя Михаи-

ла Романова, во Всероссийском НИИ защиты растений 
(посёлок ВНИИСС Рамонского района) в мемориальном 
музее принцев Ольденбургских состоялся праздничный 
вечер.

Благочинный Рамонского церковного округа про-
тоиерей Александр Киняк поведал собравшимся о житие 
Татианы. Батюшка поблагодарил сотрудников музея  
за их деятельность, подчеркнув важность сохранения 
истории для молодого поколения, и поздравил всех с 
праздником. Сотрудники музея подготовили и прочли 
доклады не только о дочери Михаила Романова, но и 
о царевне-мученице Татьяне Николаевне, дочери царя 
Николая Второго, о судьбе Татьяны Константиновны, 
дочери великого князя Константина Романова. 

Русский народ не забыл своей истории. Отмечаемый 
400-летний юбилей дома Романовых тому подтвержде-
ние. В завершение вечера всем именинницам вручили 
памятные подарки.

Лучшие среди юных музыкантов 
В Воронежском театре оперы и балета состоялся 

отчетный концерт детской школы искусств №2. В нём 
приняли участие свыше 400 детей. В фойе была развёр-
нута выставка лучших работ учащихся художественного 
отделения. 

На сцену вышли лучшие коллективы школы: оркестр 
русских народных инструментов, ансамбль русских на-
родных инструментов «Коробейники»,  фольклорный 
коллектив «Лазоревый цвет», инструментальные ан-
самбли – домристов, балалаечников, скрипачей, хорео-
графические коллективы – «Конфетти», «Арабески», 
«Амплуа», хор «Примула». Продемонстрировали свое 
исполнительское мастерство также и лучшие солисты, 
лауреаты международных и областных конкурсов. 
Среди них - исполнители на фортепиано, скрипке, 
аккордеоне. Фольклорное отделение представляли 
Ольга Пожилых, Мария Верлянко и Анастасия Серых, 
в эстрадном  вокале сольно выступили Полина Дрюкова 
и Елизавета Криворотова.

Евгения ЛЕЖАНИНА, Василий ЧЕрНоусоВ. 

В Семилукское районное отделение Всероссийского общества 
инвалидов Александр Гайдамачук пришёл двенадцать лет назад. 
Случайно. В тот период Александр Викторович трудился на Землян-
ской пельменной фабрике. Тогда общество фактически не функцио-
нировало, и при наличии трёх сотен инвалидов в нём состояло не 
больше тридцати человек. Через некоторое время председатель 
семилукской первички решил заняться собственным делом, и Гай-
дамачука сначала избрали заместителем председателя, а потом и 
главой организации. 
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ООО «НПФ «Агроцентр 36» реализует 
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сои сортов «ЛАНцетНАя», «СвАПА»,  
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Администрация городского поселения – 
город Павловск 

извещает о проведении 
аукциона 

по продаже муниципального имущества –  
нежилого здания площадью 2590 кв.м  

и земельного участка под ним площадью 5776 кв.м, 
расположенного по адресу:  

Воронежская область, г. Павловск, промзона завода ЖБК. 

Подробная информация размещена на сайтах 
www.torgi.gov.ru и www.pavlovskadmin.ru. 

Контактный телефон (47362) 2-58-79.
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Уважаемые жители
Воронежской области!

По территории Воронежской области проложен маги-
стральный нефтепродуктопровод высокого давления. 
Во время прохождения паводковых вод по территории 
области в случае обнаружения мест возможного оголения, 
разрыва участков нефтепродуктопровода, наличия вы-
хода нефтепродуктов на поверхность рельефа местности 
или появления масляной пленки на водной поверхности 
рек и водоемов в зоне прохождения магистрального  
нефтепродуктопровода, убедительная просьба сообщать 
по телефонам:

(473) 255-16-07, 251-40-22, дежурный диспетчер «Во-
ронежского ПО» (круглосуточно);

(473) 251-40-53, (47341) 5-12-42, дежурный оператор 
ЛПДС «Воронеж» (круглосуточно).

Администрация филиала  
ОАО «Юго-Запад транснефтепродукт»  

«Воронежское производственное отделение».

уведоМЛение
о проведении 

годового общего 
собрания акционеров

Полное фирменное наименование общества: Открытое 
акционерное общество «Воронежский Проектный Институт 
«Гипропром».

Форма проведения собрания: собрание.

Местонахождение общества: Российская Федерация, 
394043, ул. Героев Красной Армии, д.6, комната 805, этаж 
8-й.

Дата проведения годового общего собрания акционе-
ров: 25.04.2013 года.

Место проведения собрания: Российская Федерация, 
394043, ул. Героев Красной Армии, д.6, комната 813.

Время проведения собрания: 10 часов 00 минут.

Регистрация участников собрания проводится 25 апреля 
2013 г. с 9 часов 00 минут по адресу: РФ, 394043, г. Воро-
неж, ул. Героев Красной Армии, д.6, комната 813, ОАО ВПИ  
«ГИПРОПРОМ», 8-й этаж. 

Дата составления списка лиц, имеющих право на уча-
стие в общем собрании акционеров: 26.03.2013г.

ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Выборы Счетной комиссии.
2. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской 

отчетности, в том числе отчетов о прибылях и об убытках (сче-
тов прибылей и убытков) общества, а также распределение 
прибыли, в том числе выплата (объявление) дивидендов, и 
убытков общества по результатам финансового года.

3. О выплате дивидендов по размещенным акциям обще-
ства за 2012г.

4. Выборы наблюдательного совета.
5. Выборы ревизионной комиссии.
6.Утверждение внешнего аудитора.

Порядок ознакомления с информацией (материалами), 
подлежащей предоставлению акционерам при подготов-
ке к проведению общего собрания акционеров, и адрес, 
по которому с ней можно ознакомиться: с материалами 
по подготовке к проведению собрания акционеров можно 
ознакомиться по адресу: РФ, г. Воронеж, ул. Героев Красной 
Армии, д.6,  ОАО ВПИ «ГИПРОПРОМ», 8-й этаж, комната 805, с  
05 апреля по 25 апреля 2013 года ежедневно, кроме субботы 
и воскресенья с 10 часов 00 минут до 16 часов 00 минут.   

Для участия в собрании при себе иметь паспорт или иной 
документ, удостоверяющий личность, а для представителей 
акционеров - доверенность на участие в собрании.

Наблюдательный Совет ОАО ВПИ «ГИПРОПРОМ».

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Итоги подведены
Hа минувшей неделе прошло расширенное заседание 
коллегии Управления физической культуры и спорта, 

на котором были подведены итоги работы за 2012 год. В повестке 
заседания было множество тем и вопросов. Началась коллегия с 
награждения ведомственными наградами лучших спортсменов, 
тренеров, специалистов физической культуры и спорта, победителей 
смотра-конкурса на лучшую организацию физкультурно-спортивной 
работы в муниципальных районах и городских округах Воронежской 
области в 2012 году. Итоги года подвёл руководитель Управления 
Владимир Кадурин, который выступил с докладом.

- С каждым годом мы становимся ближе к решению основных целей 
Стратегии развития физической культуры и спорта в Воронежской 
области, - отметил Владимир Кадурин, - к созданию необходимых 
условий, обеспечивающих возможность для населения области вести 
здоровый образ жизни, систематически заниматься физической куль-
турой и спортом, к формированию у населения области потребности 
в ведении активного здорового образа жизни.Только совместными 
усилиями муниципальной, региональной власти, общественных 
объединений мы решим все поставленные задачи. Получить результат, 
сделать шаг вперёд, только при таком подходе мы сможем рассчиты-
вать на реализацию серьёзных проектов. Готовность к совместной 
работе, деятельное участие всех заинтересованных сторон - это и есть 
залог достижения реального результата.

Кроме того, на заседании коллегии Управления физической куль-
туры и спорта обсуждались вопросы реформирования подготовки 
спортивного резерва области, пропаганды здорового образа жизни 
при содействии Молодежного правительства региона, а также раз-
витие женского волейбола и спортивной борьбы.

Лиха беда начало
В китайском городе Чунцин прошёл первый этап Кубка 
мира-2013 по скалолазанию. В активе сборной России четыре 
медали, и две из них – золотые. В составе нашей команды 

выступала воронежская спортсменка Алина Гайдамакина. Надо при-
знать, что начала сезон Алина не очень успешно. В квалификации 
Гайдамакина показала седьмой результат и пробилась в финальный 
раунд. Но в 1/8 финала воронежская скалолазка всего 0,25 секунды 
уступила французской спортсменке, и в итоге Алина заняла лишь 
девятое место. Несмотря на эту относительную неудачу, Гайда-
макина сохранила за собой вторую строчку в мировом рейтинге. 
А улучшить свои спортивные показатели на Кубке мира-2013 во-
ронежская скалолазка сможет на очередных этапах. Ведь в активе 
Алины Гайдамакиной есть победы на первенстве мира и отдельных 
этапах Кубка мира.   

«Согдиана» пробилась в финал
Двух побед в пяти матчах вполне хватило воронежским 
баскетболистам для того, чтобы пробиться в финал высшей 
лиги. Хороший задел игроки «Согдианы-СКИФа» сделали 

ещё в первом туре в Тамбове. В стартовых играх второго тура, про-
шедшего в Перми, воронежцы уступили местной «Парме» 70:76 и 
БК «Тамбов» - 73:84. Затем «Согдиана-СКИФ» одержала две по-
беды над черкесским «Эльбрусом» - 78:59 и ижевским клубом «Род-
ники» - 97:45. В заключительном матче тура воронежцы уступили 
тобольскому «Нефтехимику» - 79:84. Заняв второе место в группе 
«Б», наша команда пробилась в финал, который пройдёт в столи-
це Черноземья с 9 по 14 апреля. Помимо «Согдианы-СКИФа», 
борьбу за награды первенства высшей лиги продолжат «Динамо-
Ставрополь», «Парма» (Пермь), «Динамо-МГТУ» (Майкоп), 
«Родники» (Ижевск), «Иркут» (Иркутск), «КАМиТ-Университет» 
(Тверь) и БК «Тамбов».

А женскому баскетбольному клубу «Воронеж-СКИФ» в гряду-
щий уик-энд предстоят важные с турнирной точки зрения матчи 
с командой «Ставропольчанка-Университет». Обе игры пройдут 
в новом спорткомплексе института физической культуры имени  
В. И. Сысоева.  

Кому на Волгу, кому на Неву
Дублёры женского волейбольного клуба «Воронеж» в 
Волгограде провели матчи первого тура финального этапа 
турнира высшей лиги «Б» за 7-е – 12-е места. Две первые 

встречи закончились не в пользу воронежских девчат: наша команда 
уступила «Юрмашу» из Югры – 1:3 и «СДЮСШОР-65-Ника» из 
Москвы – 2:3. Затем в тяжёлой борьбе была одержана победа над 
читинской «Забайкалкой» - 3:2. Фаворит турнира – волгоградская 
«Волжаночка» одолела воронежский коллектив только на тай-
брейке – 3:2. Отметим, что для хозяев площадки это был единствен-
ный матч, в котором они потеряли очки. А в последней игре тура 
«Воронеж-2» не встретил серьёзного сопротивления со стороны 
«Тюмени-2-ТюмГУ» и добился победы со счётом 3:0. Второй тур 
соревнований пройдёт в подмосковном городе Монино, который 
и расставит все клубы по ранжиру. Соперниками ВК «Воронеж-2» 
станут те же пять команд.

А первая команда нашего города продолжит выступления в выс-
шей лиге «А» матчами в Санкт-Петербурге. 30 и 31 марта подопечные 
Левона Джагиняна встретятся с клубом «СДЮСШОР-Экран», а 2 
и 3 апреля – с «Ленинградкой».   

Футбол под крышами
На минувшей неделе женская мини-футбольная команда 
ШВСМ провела две выездные встречи с волгоградской «Ро-
кадой», и, увы, очень неудачно. Оба матча закончились убе-

дительными победами хозяек паркета - 3:0 и 11:0. ШВСМ завершила 
свои выступления на групповом этапе и пробилась в четвертьфинал 
первенства первой лиги. Ещё один воронежский коллектив под на-
званием «Сталь» завершил турнир на шестом месте. «Стальные» 
девчонки в заключительном туре поделили очки поровну с белгород-
ским «Зодиаком» - 2:4 и 3:2. Из борьбы за награды «Сталь» выбыла, 
но дебют в первой лиге можно назвать вполне успешным.

Мужская команда ШВСМ заключительные матчи первенства 
России среди команд первой лиги проведёт 6 и 7 апреля в Белгороде 
с местной командой «АВЕРС-Стрелец».

Дворец спорта «Хава» стал местом проведения 18-го традицион-
ного турнира по мини-футболу среди команд средств массовой ин-
формации памяти Владимира Затонского. За почти двадцатилетнюю 
историю соревнований они впервые прошли за пределами Воронежа. 
На сей раз в турнире, прошедшем в Верхней Хаве, приняли участие 
шесть команд СМИ: газета «Берег», телекомпания «Губерния», 
журнал «Воронежский адвокат», РИА «Воронеж», интернет-портал 
36 ОN и факультет журналистики ВГУ. В итоге первое место второй 
год подряд занял спортивный коллектив газеты «Берег», далее места 
в призовой тройке заняли команды 36 ОN и журфак ВГУ.

Леонид ХРУЩЁВ.

Чемпионы России в кумитэ
25 марта воронежская команда по каратэ IRBIS TEAM вер-
нулась с первенства и Кубка страны, проходивших в подмо-
сковном Щёлково. На счету команды - 12 медалей, из них 3 

- высшего достоинства. «Золото» - у Максима Часовских в категории 
мальчики 8-9 лет, до 30 килограммов. В категории мальчики 10-11 
лет, до 35 килограммов все три ступени почёта заняли спортсмены 
IRBIS TEAM. Чемпионом категории стал Богдан Скачков. Во 
взрослом зачёте общими силами завоёвано 6 наград серебряного и 
бронзового достоинства. Кроме того, в самом престижном и зрелищ-
ном командном зачёте - «мужском кумитэ» - воронежская сборная 
в составе Армена Асатряна, Сергея Шевченко, Владимира Орлова 
и Сергея Ушакова стала чемпионом России 2013 года.

Юрий ШАМИН.

Классик отечественной афористики Аркадий Давидович (г.Воронеж) 
напоминает читателям «Коммуны», что в ближайший понедельник грядёт День смеха. 
И предлагает кое-что из своих нетленных шедевров. (Прочитать только 1 апреля).

Ни дня без афоризма
•Если есть жизнь после смерти, то почему её нет при жизни?
•Женщина непобедима капитуляцией.
•Мы живем только тогда, когда умираем от любви.
•«Грязные деньги» в глазах женщины выглядят чистыми.
•Девушки смотрят на мир глазами любимых слепцов.
•Какой была бы наша география, если бы не наша история!
•Ничто так не компрометирует историю, как исторические личности.
•Когда уничтожим цвет нации, всё зацветет.
•Затянуть пояс на шее.
•Кто вставляет палки в колёса, тех надо запрягать в телегу.
•Праздничную демонстрацию возглавила пятая колонна.
•Корабль не утонул, потому что с него удрали крысы.
•Культ личности сменился культом наличности.
•Народ – спонсор олигархов.
•Как много приходится воровать, чтобы сохранить честно нажитое.
•Точность – вежливость киллера.
•Делай что хочешь, но так, чтобы не лишиться этой возможности.
•Кулак с протянутой рукой.
•Солнце теневой экономики.
•Бедная Россия – она слишком богата.
•Король в окружении шутов кажется клоуном.
•Когда никто ни за что не отвечает, в ответе безответные.
•Падшие ангелы чувствовали себя на седьмом небе.
•Беззубых жизнь берёт за глотку.
•Есть люди, живущие только тем, что не дают жить другим.
•А что я буду иметь, если останусь человеком? Останешься человеком.
•Сильной руке да ещё бы умную голову!
•Извилины по команде выпрямляются.
•В головах такая каша, что даже есть нечего.
•Место под солнцем досталось в пустыне.
•Скромность – добродетель, на которую охотно клюёт порок.
•На наш век хватит средневековья.
•Искусство принадлежит искусствоведам.
•Моим морщинам так не хочется стареть.
•В жизни ничего не меняется, просто её становится всё меньше.

Как-то ко мне зашел знакомый и дал 
пятьсот рублей: рисуй, твори, мол, искус-
ство. Мне ничего другого не оставалось, 
как восхититься его благородным и бес-
корыстным поступком.

Какие же всё-таки бывают прекрас-
ные люди! И их много, значительно 
больше, чем есть: каждый потенциаль-
но может стать прекрасным человеком. 
А я не верил. Как это хорошо, когда 
человек совершает человеческий по-
ступок!

Ночью холодные мурашки бегали 
вдоль и поперек меня.

«Если кто-то что-то делает даром, 
бескорыстно, то, значит, тут что-то не 
так, - мучительно размышлял я. – За 
что? Может, дал по глупости?! Но 
он не глупее меня. А может… каждый 
интеллектуал имеет свой заскок? Нет, 

он слишком трезво мыслит. А может, 
меценат?» – Облегченно вздохнул. Но 
тут же удивился своей наивности: «У нас 
нет меценатов. Так почему же всё-таки 
дал он мне деньги?» Терзался я до самой 
утренней зари и, не выдержав пытки, 
поехал к нему домой.

- Почему ты дал мне пятьсот руб-
лей?

- А почему бы не сделать хорошее 
дело?

- Ты уверен, что тебе не будет плохо? 
Ведь иные за добро платят злом.

- Награда за доброе дело – в самом его 
свершении!

- Ты не темни, давай лучше потолкуем 
по душам, иначе я всю душу из тебя вы-
трясу, - и взял его за грудки. – Говори, 
зачем дал деньги?

Меценат прохрипел:
- Когда будут – отдашь.
Я сразу же отпустил его.
- Разве ты дал в долг?
- Конечно. Я  не такой уж лох, как 

думают другие.
- Так, значит, в долг, - облегченно 

вздохнул я.
- Конечно, и с процентами. А то какой 

резон не иметь навара?
- А если не отдам?
- Заставлю!
- Спасибо, друг! Вот теперь вижу, что 

у тебя нет злых умыслов.
Остаток ночи я спал спокойно.

Хорошее дело

- Сколько чиновники 
будут дурачить народ?

- Пока он не поумнеет.
- Когда же он поумне-

ет?
- Когда чиновники при-

кажут.
*  *  *

Время от времени в га- 
зетах появляются некро-
логи о смерти поэта Н., 
и благодаря этому он 
знаменит.

*  *  *
Я – мужчина. Это мо-

гут под присягой под-
твердить многие жен-
щины, а также бывшие 
девушки. Но вот вышел 
я из больницы, и все 
стали замечать, что я 
кокетничаю. Но почему? 
Неужели мне перелили 
женскую кровь?! Неуже-
ли дойдет до того, что 
я стану строить глазки 
офицерам?

*  *  *
Проходят мужчины 

мимо, извергая водопад 
вежливости. Они стали 

воспитанными до оскор-
бления, корректными до 
бестактности. Уступают 
дорогу, но почему-то не 
пристают, словно уже не 
женщина. Как счастливы 
те, кому не дают проходу, 
кому постоянно хамят. 
Чем объяснить это пере-
воплощение? Повыше-
нием сознания на почве 
всеобщего образования? 
Пробуждением совести? 
О, нет. Посмотрите в 
зеркало, и оно раскроет 
секрет.

А мужчины проходят 
мимо и пристают к дру-
гим. Сколько можно тер-
петь такие издеватель-
ства. И негодуя на время, 
крикнула женщина, взы-
вая к лучшим чувствам 
мужского пола: «Хамы, 
хамы, хамы!!!»

Но хамы по-прежнему 
проходят мимо. 

*  *  *
Дурак счастлив.
Мудрец страдает.
Подлец живет.
А честность прозябает.

Анекдоты  
по поводу и без повода

ВОПРОС «КОММУНы»?
Надежда ПАВЛОВА, учитель:
 - Представьте себе, до десятого класса 

я не слышала такую примитивную розы-
грышную шутку, как «у тебя вся спина 
белая!» А услышала именно 1 апреля - от 
одноклассника Серёжки, который мне 
очень нравился.

 Перед этим мальчишки бросались на 
переменке измазанной мелом тряпкой, 
затем я отвечала у доски. Ну, думаю, у 
меня и впрямь вся спина белая. Я стала 
приставать к подругам, чтобы те отрях-
нули сзади моё школьное форменное 
платье, а они только смеялись, чем дове-
ли до слёз. А «отряхнул» меня Серёжка. 
Сейчас он, кстати, - мой любимый муж.

Марина ЮРЧЕНКО, медработник:
 - Как меня разыгрывали, я не помню, 

хотя такое случалось не единожды. Зато 
на всю жизнь запомнила первоапрель-
скую выходку своих институтских одно-
курсников Пашки и Сашки.

Наверняка многие воронежцы знают 
любимую студентами столовку непо-
далёку от памятника поэту Никитину в 
Воронеже – сейчас это одноимённое кафе 
«Гармошка». В далёкие теперь уже времена 
в той столовке лежал на столах бесплат-
ный хлеб – ешь сколько хочешь. Но вот 
горчицу выдавала толстая добродушная 
буфетчица  (кажется, её звали тётей Тоней) 
– иначе хлебушек ушёл бы влёт.

Так вот, зашёл в столовку Пашка, вы-
просил побольше горчицы, налопался 
дармовщинки как следует. Ушёл. Через 
пару минут объявился Сашка. И тоже 
попросил не скупиться на горчицу.  Тётя 
Тоня смолчала. Как вы догадываетесь, 
спустя время перед ней опять возник 
Пашка…

 - Дармоед! – завопила наша добрая 
буфетчица, а потом вдруг упала дород-
ной грудью на прилавок и заголосила: 
- Бедная же ты моя деточка! Уж не 
сиротинка ли ты? Давай, я напою тебя 
молочком – мне как раз бидончик из 
села привезли…

 Вот такая смешная и грустная исто-
рия. А обормот Пашка с удовольствием 
испил деревенского молочка, чем сильно 
расстроил обойдённого Сашку. К слову, 
братья сиротами не были, но росли без 
отца.

Юрий ЗУБОВ, предприниматель:
 - Будучи студентом, я жил на съёмной 

квартире в старинном доме по улице 
Правая Суконовка в Воронеже. Это, 
кто знает, неподалёку от Помяловского 
спуска. Стоял со мною на квартире и 
однокурсник Сашка. И вот в году, при-
мерно, в 78-м возвращается он 1 апреля 
«домой» и рассказывает, как одурачили 
его мальчишки.

 Идёт он, значит, по тому самому По-
мяловскому спуску – видит, кошелёк 
лежит, ну точь-в-точь такой же, как у 
нашей хозяйки Елены Ивановны. Хотел 
поднять, а тот … уползает – это мальчиш-
ки привязали его за невидимую леску и 
тянут к себе из-за забора!

 Посмеялись мы с хозяйкой над неза-
дачливым Сашкой, а потом попросил я 
у Елены Ивановны её кошелек, положил 
туда несколько рублей, трояков, горсть 
мелочи… 

В общем, можете представить себе 
лица вышедших из-за забора мальчишек, 
когда я вывалил на ладонь содержимое 
подменённого кошелька (на ихний я 
ловко наступил ногой, оторвал от лески 

и сунул в карман). Ох, и смеялся же вы-
шедший из проулка  отомщённый Саш-
ка! А я не поскупился и отсыпал пацанам 
мелочи – на мороженое. 

Так у Елены Ивановны сразу стало 
два кошелька, но второй, собственно го-
воря, ей и не нужен был – три с лишним 
десятка лет назад пенсионерки и вовсе 
жили небогато.

Денис КОЛМАКОВ, менеджер:
 - У нас на работе самая ходовая шутка 

на 1 апреля такая: «Иди, тебя начальник 
вызывает». Я на неё сам пару раз клюнул: 
а вдруг и впрямь вызывает? 

Начальник, понятное дело, всякий раз 
злился, потому как и шутка дурацкая, 
и легковерных людей немало. И вот в 
прошлом году говорит он мне: «Вот тебе 
приказ, зачитаешь его в своём отделе, а 
второй приказ, тот, что на обороте, нико-
му не показывай. Можешь огласить его  
только завтра». 

Конечно же, никто из моих сослужив-
цев и предположить не мог, что я вернусь 
с приказом на выплату премий за март. 
То-то радости было! 

После работы мы всем отделом рвану-
ли в кафешку и просадили всю «премию». 
Конечно, я тоже пострадал материально, 
потому как потратил свою «долю». Но 
что такое деньги по сравнению с тем, что 
я вместе с начальником всех разыграл! 
Ведь на обороте того самого «премиаль-
ного» приказа был ещё один – отменяю-
щий. Более того, начальник присваивал 
всем и каждому, кроме меня, звание 
«почётного остолопа, который никак не 
сподобится шутить надлежащим спосо-
бом 1 апреля». Что будет в День смеха в 
этом году, я не представляю.

Вас разыгрывали в День смеха – 1 апреля?

По версии следствия, так называемые 
«неопределённые лица» использовали 
реквизиты управляющих компаний, вхо-
дящих в Воронежскую коммунальную 
палату (ВКП), и в период с начала 2010 
года по июнь 2012 года присвоили 511 
миллионов рублей; эти средства были  
собраны в качестве платежей населения 
за горячую воду и теплоснабжение, но 

не перечислены поставщикам  энерго-
носителей.

Вместе с тем пресс-служба ВКП 
сообщила «Коммуне»: «Причина так 
называемых долгов кроется в несогла-
сованности нормативных актов в сфере 
ЖКХ. Все ресурсы, которые были ре-
ально поставлены населению, оплачены 
поставщикам, о чём свидетельствуют 
многочисленные проверки и местных 
ведомств, и международного аудитора 

– компании «Делойт». Замалчивание 
ресурсоснабжающими организациями 
фактов поставок, которые существуют 
лишь на бумаге, выглядит попыткой 
дискредитировать ВКП».

К слову, в прошлый же четверг прош-
ли повторные обыски  в ВКП. Они ве-
лись одновременно сразу по нескольким 
адресам, в том числе в головном офисе 
Палаты и на квартире гендиректора 
Владислава Ландсберга.

У ВСЕх НА СЛУхУ

Палата злоключений
Воронежское управление Следственного комитета РФ в прошлый четверг возбудило уголовное дело  
по факту мошенничества в сфере предпринимательства в особо крупном размере
николай СТарых


